
Фабрика Инструментов FANAR S.A. является ведущим производителем обрабатывающих инструментов 
для нарезания резьбы. Уже 50 лет мы целенаправленны на современные решения , высокое качество и 
непрерывное развитие фирмы. 
В последние два года фирма "FANAR" реализовала ряд капиталовложений в современные машины для 
производства метчиков и в измерительные приборы. Мы радикально исправили управление качеством , 
достигнув при этом значительного роста стабильности качества производимых нами инструментов.

Tool Factory FANAR  Joint Stock Company is a leading manufacturer of cutting tools for threading. 
Near 50 years we focus on innovation, quality and continuous development. In the last two years FANAR made
several investments in modern machinery for the production of taps and measuring devices. 
We definitely improved the quality management achieving strong increase in quality stability of taps. 
Experienced professionals and passionate young engineers have focused particularly on:
- new taps to work on conventional machines  and high speed machining on CNC machining centers (S-NC group),
- increasing the productivity of the company,
- shortening the deadlines for special taps.

Dear Clients 
we give you to use compacted version of the catalogue of our products The best choice for 2015.
We wish you a successful and reliable cooperation with our company.

Председатель / President
Marcin Kołodziej

Опытные специалисты и молодые инженеры сосредоточились над разработкой:
- новыми инструментами для нарезания резьбы на конвенциональных машинах и скоростной обработке на 
   обрабатывающих центрах ЧПУ (группа S-NC)
-  роста производительности  фирмы
- сокращением терминов реализации специальных инструментов для нарезания резьбы.

Дорогие Клиенты
Мы передаем к Вашему вниманию сокращенную версию каталога наших продуктов The best choice for  
2015. Мы желаем Вам успехов и плодотворного сотрудничества с нашей фирмой.

для размещения заказа - fanar@fanar-tools.ru

fanar@fanar-tools.ru             www.fanar-tools.ru


